



学校だより

令和6年10月31日

内灘町立清湖小学校

<校訓> 自愛 友愛 博愛 <学校教育目標> 共に生きる子の育成

初時雨 猿も小蓑（こみの）を 欲しげなり 松尾 芭蕉

思いを伝える 思いやりをつなげる

校長 坂井 昇

以前、読売新聞に「横断歩道で歩行者が手を上げれば車の9割近くは止まってくれる」という記事が載っていました。長野県の高校生が、自宅近くの横断歩道で渡る前に手を上げた時と、そうでないときの車の停止する割合を調べたところ、手を上げない時は35%だったのに対し、手を上げた時は88%だったそうです。調べた高校生は、「渡りたい思いを伝えることが大事」とまとめていました。



道路交通法では、「横断歩道を渡ろうとする歩行者がいたら、車は一旦停止をする」となっています。「車は止まるのがあたりまえ」と思うと、止まらない車に対して「どうして止まらないのか」と、いらだちを感じてしまいます。ところが、車を運転している方はうっかり通り過ぎてしまうこともあります。

同じようなことは日常生活の中でも思い当たります。自分から「私は〇〇してほしい」「私は〇〇したい」と相手に思いをきちんと伝えることで、スムーズに思いが伝わるものがたくさんあります。相手がしてくれないと不満をもつ前に、まずは自分の思いをしっかりと伝えているかな・・・と自らをふりかえることができる子になってくれるといいなと思います。

ちなみに、JAFが毎年全国でおこなっている「信号機のない横断歩道での歩行者横断時における車の一時停止状況全国調査」によると、長野県は、調査の始まった2016年から、最新の2023年まで、ずっと1位だそうです。（2023年の2位は石川県です。）どうして長野県の人たちは交通ルールを守れる人が多いのでしょうか。調べてみると、長野県では小さい時から信号のない横断歩道を渡るとき車が止まってくれたら、「ありがとう」という気持ちで運転手さんと目を合わせて笑顔でお辞儀をするのだそうです。運転手さんも笑顔で挨拶を返すそうです。子供のころからこうして育っているので、大人になって車を運転するようになって、道路を渡る人を優先するのがあたりまえになっているということでした。

子供のころからの良い習慣は、大人になっても自然に行うことができます。また、大人も子供も良い習慣を続けていけば、みんなの笑顔にもつながります。清湖小学校のみなさんもぜひ、横断歩道で手を上げて、車を止めてくれた運転手さんに笑顔であいさつをして、安全に道路を渡ってください。そしていつか車を運転するようになったら、きちんと車を止められる大人になってほしいと思います。

1年

●「秋となかよし」学習について

校庭や遊歩道で秋らしいものを見つけています。見つけたもの（どんぐりやまつぼっくり等）を使って、飾りやおもちゃを作りますので、廃材の準備をお願いします。

●冬服について

冬服のきまりをよく読んで、防寒具等の準備をお願いします。全てのものに記名してください。

2年

●算数「かけ算」九九の学習

これから「かけ算」の学習が始まります。5の段から「九九」の暗唱もスタートしていきます。九九の暗唱は、3年生の割り算の学習につながり、今後の算数の基礎になります。九九表や九九カードを使い、手・目・口・耳・頭を使うことで確実に覚えられるようになります。お家でもぜひ「今日は間違えずにできたね。」「速く言えるようになったね。」などの励ましの言葉かけなどをよろしくをお願いします。

4年

●彫刻刀について

10月31日（木）に彫刻刀の購入のための袋を配布させていただきました。ご希望の方は、11月15日（金）までに持たせていただきますよう、よろしくお願いいたします。

6年

●金沢自主プランについて

11月22日（金）に地域の歴史や金銭教育を学ぶため、金沢の町を見学します。目的地は「金沢城・兼六園・歴史博物館・日本銀行」です。バスで行く予定です。詳しい行程や持ち物などの詳細は、後日連絡します。当日はお弁当の準備をよろしくお願いいたします。

学校

卒業式日時

令和6年度卒業式は、3月18日（火）午前9時30分から行われます。

児童の名札の注文について

児童の衣替えへのご協力ありがとうございます。衣替えに伴い児童の名札を確認したところ、なくしてしまったという児童が見られました。名札は学校で注文できますので、代金を添えて、連絡帳で担任まで注文の枚数をお知らせください。名札は1枚200円です

内灘町教育センター11月教育相談予定

- 公認心理師 高村 梓先生
11月7日（木）・21日（木）13:30～16:20
 - 公認心理師 橋本 玲子先生
11月8日（金）・22日（金）13:30～16:20
- ※ご希望の方は町教育センター（076-286-5481）までご連絡ください。

校内マラソン大会

11月12日（火）に、校内マラソン大会を行います。各学年のスタート時間は、下記の通りになります。（スタート時刻は多少前後します）

- ・1年生 9:00頃
- ・2年生 9:15頃
- ・3年生 9:30頃
- ・4年生 9:50頃
- ・5年生 10:10頃
- ・6年生 10:30頃

子供たちは大会に向け、
かけ足運動や体育の時間



に運動場を元気に走っています。

保護者の皆様でご都合のつく方は子ども達への応援をお願いします。なお、実施の有無に関しては、当日6:30までにテトルでお知らせします。予備日は、14日（木）です。

除草作業ありがとうございました

10/6の親子クリーン大作戦では、児童と保護者合わせて130名を超えるたくさんの方々に、早朝より運動場周辺の除草作業をしていただきました。おかげさまで大変きれいになり、気持ちよく運動会を行うことができました。本当にありがとうございました。

